





2969 AAK

(Almuñoz Molina) P. 22

Miércoles 22 de Mayo de 1991

800/85126

## Historia íntima del balneario de Pichilemu

Está de moda escribir la pequeña historia de villas y ciudades. Con la ayuda de los municipios se han editado innumerables textos que han descubierto para sus pobladores antiguos y olvidados hechos que alguna vez fueron noticia.

Tradicionalmente, Pichilemu y la costa de la antigua provincia de Colchagua, que hoy conforman la provincia Cardenal Caro, han estado aislados; malos caminos, hasta hoy no pavimentados por completo, hicieron que esta zona fuera permanentemente relegada. La llegada del ferrocarril terminó con parte de su aislamiento, pero, aun así, éste generalmente corría en los meses de verano convirtiendo a Pichilemu en un importante centro turístico que volvía a su secular letargo en los meses de invierno.

Antonio Saldías (Don Antonio de Petrel) buscó cuanto antecedente se escribió sobre esta comarca, que ya fuera habitada en el neolítico. Fue conquistada por el imperio inca y tempranamente ocupada por los encomenderos hispanos. La concesión de mercedes de tierras permitió la formación de grandes y productivas haciendas, dando a la zona un significativo papel durante el denominado "reino de Chile".

Fue visitada durante el siglo XIX por importantes científicos, como el francés Claudio Gay, el británico Charles Darwin o el polaco Ignacio Domeyko. Paradójicamente, fueron extranjeros quienes estudiaron en sus inicios la zona. Más tarde llegaron José Toribio Medina, Augusto Quinteros y Al-

# **Historia íntima del balneario de Pichilemu [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1991

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Historia íntima del balneario de Pichilemu [artículo].

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)